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ATA - 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO INSTITUTO DE SAÚDE
COLETIVA

05/02/2020

AOS CINCO DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE, ÀS NOVE
HORAS E 20 MINUTOS DEU INÍCIO À PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO
CONSELHO DO INSTITUTO DE SAÚDE COLETIVA (ISCO), na sala duzentos e vinte e
dois, Bloco Modular Tapajós - BMT da Universidade Federal do Oeste do Pará (Ufopa). A
reunião foi presidida pelo diretor do Isco, Prof. Wilson Sabino e teve como participantes a
vice-diretora do Isco, Flávia Garcez da Silva, Coordenadores do Curso de Farmácia,
Coordenador do Curso de Saúde Coletiva, Coordenadora do Curso de Pós-Graduação
Residência Multiprofissional Estratégia em Saúde da Família; representando a categoria
docente, as professoras Heloísa Nascimento e Kariane Nunes; representando a categoria
técnica, os técnicos: Adenilson de Sousa Barroso e Cássia Valéria Pinheiro Corrêa e
representando a categoria discente, a aluna Silvia Letícia Costa. Professor Wilson iniciou a
reunião dando boas-vindas aos presentes, e logo em seguida passando a palavra aos
convidados externos que deram início a primeira das pautas do dia. 1. Primeira pauta:
Aprovação da transferência do Doutorado do PPG-BIONORTE para o Instituto de
Saúde Coletiva: Professora Lenise Vargas Flores da Silva, Pró-reitora de Pesquisa, Pós-
Graduação e Inovação Tecnológica e professor Antônio do Socorro Ferreira Pinheiro - Diretor
de Pós-graduação e Rosa Mourão professora integrante da Rede BIONORTE, todos ali
presentes para apresentação da referida Rede instituída no âmbito do Ministério da Ciência e
Tecnologia pela Portaria MCT nº 901, de 04 de dezembro de 2008. Lenise informou que a
Rede é responsável por congregar Instituições da Amazônia Legal, com o intuito de acelerar a
formação de recursos humanos e de integrar competências para o desenvolvimento de projetos
de pesquisa e inovação, com foco na biodiversidade e biotecnologia, visando gerar
conhecimentos, processos e produtos que contribuam para o desenvolvimento sustentável da
Amazônia Legal. Ressaltou ainda, que a Ufopa faz parte da Rede através do Programa de Pós-
Graduação em Biodiversidade e Biotecnologia da Rede BIONORTE (PPG-BIONORTE), o
qual está atualmente integrado a PROPPPIT, mas que diante da nova estruturação da Pró-
Reitoria em descentralizar os programas de pós-graduação para as unidades acadêmicas, o
Instituo de Saúde Coletiva, foi cogitado em reunião realizada entre PROPPIT e Rede
BIONORTE em dezembro de 2019, como a unidade mais adequada para abrigar o curso de
Doutorado do PPG-BIONORTE, sendo posteriormente indicados os institutos ICTA e IBEF.
Lenise ressaltou a importância da Pró-Reitoria de Pesquisa em realizar a integração e fortalecer
a Rede na Ufopa, via Isco, pois reuniões preliminares com a Direção esta se mostrou
interessada em receber o Curso no Instituto, de igual modo, a Coordenação Acadêmica do
instituto também demostrou aceitação quanto à possibilidade de alocação no Isco. Professora
Lenise ressaltou ainda, que diante do aceno positivo da Direção e da Coordenação Acadêmica,
constatou-se que poderia levar a proposta para votação no Conselho do Isco. Lançada a
proposta aos conselheiros, surgiram questionamentos, os quais foram respondidos e
exemplificados através da exposição da Home Page da Rede BIONORTE tais como:
Coordenação Geral instalada no estado do Maranhão; Ufopa funciona como um ?braço? da
Rede, sendo que o Polo paraense esta instalado no Museu Emilio Goeldi; a Ufopa conta
atualmente com a docente Rosa Mourão representante do Isco integrada ao Colegiado da Rede,
a qual realiza um trabalho de integração, mas a universidade necessita de alguém que
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represente institucionalmente a UFOPA. Na sequência, professora Lenise falou sobre o
histórico, perspectiva de funcionamento na Ufopa e fluxo da Rede, sendo que a universidade
passou a fazer parte desta rede em 2017. Professor Bruno perguntou se caso o instituto passe a
ter um representante na Rede se o representante como integrante do Conselho terá autonomia
na Rede? Em resposta Lenise ressaltou que todos os programas têm regras externas e internas,
sendo as institucionais definidas entre Programa e Proppit, sendo assim, no caso especifico do
Doutorado do PPG-BIONORTE, o representante institucional atuará como ?um link? entre a
instituição e a Rede, podendo este levar ao Colegiado e a Coordenação geral sugestões de
alterações, as quais serão avaliadas. Professora Lenise ressaltou ainda que já foi implantado o
Conselho de pós-graduação da Ufopa, e que este trabalha atualmente para a atualização do
Regimento Geral de pós-graduação da Ufopa, normativas que auxiliam no funcionamento dos
cursos. Lembra que existe um nível de interlocução, mas que o curso possui sua autonomia.
Professora Rosa Mourão ressaltou que as aulas do BIONORTE são via Rede integrada, e existe
um grande problema quanto ao acesso às aulas por problemas de espaço e internet na
universidade, advertiu que nas ofertas anteriores houve dificuldades principalmente ao acesso
a internet. Professora Heloisa pediu explicações sobre o custeio de deslocamento do
representante institucional. Bruno perguntou se o representante do programa poderá tomar
decisões sozinho ou se ele vai poder levar interlocuções do Conselho? A pró-reitora informou
que o Programa possui um orçamento próprio pela Ufopa e que poderá ser usado em auxilio
estudantil, compra de equipamentos e/ou remanejamento. Afirmou ainda que a alocação
orçamentária do Curso é decisão do colegiado, no caso do Colegiado BIONORTE na Ufopa.
Quanto ao representante, professora Lenise disse que este possui cadeira no Conselho, o curso
possui um colegiado local com representante das três categorias, logo o representante precisa
levar e trazer as discursões tanto para os âmbitos regionais quanto locais. Rosa Morão
perguntou sobre a disponibilidade de bolsas, em resposta Lenise disse que atualmente a Ufopa
tem fomentado bolsas FAPESPA para a Rede, sendo que no ano passado todos os alunos da
rede foram atendidos, mas atualmente não há disponibilidade de bolsas CAPES. Na sequência,
Lenise apresentou as áreas de atuação da Rede e destacou os espaços para funcionamento,
informou que a Proppit se comprometeu a dar todo apoio ao curso, quanto à disponibilização
de salas e logística adequada, de modo a não interromper o curso. Enfatizou que existe um
comprometimento da Proppit e Sinfra em manter os espaços de pós-graduação. Respondidos
os questionamentos, professor Wilson passou para as considerações, ressaltando a importância
do curso para fortalecer o Mestrado em Saúde, assim como, o planejamento do instituto. Após
as considerações, o presidente do conselho solicitou a votação para o aceite ou não da Proposta
de Doutorado no Instituto. Sendo o resultado: (09) nove pessoas votaram a favor, e (01) uma
abstenção, ficando assim, aprovada a Proposta de Doutorado PPG-BIONORTE no instituto.
Na sequência realizou-se a votação do nome da professora Rosa Mourão como representante
da Rede. Por unanimidade, (10) dez conselheiros aprovaram o nome da professora indicada.
Professora Lenise agradeceu a acolhida e colocou a Proppit à disposição do Instituto de Saúde
Coletiva. Professor Wilson agradeceu a participação da Pró-Reitoria de Pesquisa, professora
Lenise e dos professores Antonio e Rosa Morão, que se retiraram em seguida. 2. Segunda
pauta: Aprovação dos Projetos de Pesquisa e Extensão: 23204.00874/2020-28 (Heloisa do
nascimento de Moura Meneses - Pesquisa) 23204.001385/2020-93 (Kariane Mendes
Nunes - Pesquisa -Ad referendum); 23204.009510/2018-64 (Marina Smidt Celere
Meschede - Pesquisa); 23204.000537/2020-31 (Teogénes Luiz Silva da Costa - Pesquisa);
23204.000538/2020-85 (Teogénes Luiz Silva da Costa - Pesquisa); 23204.000290/2020-52:
(Gabriela Bianchi dos Santos - Pesquisa); 23204.016538/2018-82: (Marina Celere
Meschede - Extensão) 23204.002533/2018-69 (Wilson Sabino - Pesquisa); 23204.
001017/2020-45 (Bruno Alexandre da Silva - Extensão); 23204.00876/2020-17 (Heloisa do
Nascimento de Moura Meneses - Extensão). O presidente do conselho fez a leitura das
avaliações realizadas pela Comissão de Avaliação do ISCO, após deliberações e seguindo a
ordem houve a aprovação dos referidos projetos sem abstenções ou votos contrários. 3.
Terceira pauta: Frequência de servidores técnicos e docentes nas Reuniões. Professor
Wilson relatou aos conselheiros a problemática quanto a ausência recorrente de servidores nas
reuniões administrativas, ressaltou ainda que como não há uma normativa que oriente a
Direção resolveu trazer o problema para o Conselho deliberar. A conselheira Heloisa frisou
que já existe uma normativa, no caso o Regimento, e que, portanto deve-se fazer valer.
Professor Bruno relatou que precisou faltar em uma reunião importante por conflito de
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agendas. Professora Heloisa destacou que neste caso é aceitável a justificativa, e que os casos
citados são sobre as faltas não justificadas. Professor Wilson lembrou que são duas situações
distintas: as que estão amparadas pelo Regimento e as que não estão. Lembrou ainda, que as
convocações devem ocorrer explicitamente pelo e-mail institucional. Professora Kariane
ressaltou a importância de responder os e-mails. Professor Hernane propôs a regularização de
alguma forma de ?advertência? para os servidores que não justificam as faltas. Professora
Heloisa propôs estabelecer como um dos critérios nos editais de seleções a assiduidade nas
reuniões. Professor Wilson consultou se alguém tem algum encaminhamento. Professor Bruno
sugeriu o Conselho fazer uma consulta à PROGEP. Professor Hernane propôs o
encaminhamento por meio do Conselho, ficando acertado por todos os presentes, solicitar
avaliação da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGEP quanto à possiblidade de inserir
nos Editais de Seleção pontuação por assiduidade dos servidores nas reuniões. 4. Quarta
pauta: Aprovação do Calendário de Reuniões do Conselho do Isco. Realizada a exposição
do Calendário pelo Presidente do Conselho, foram discutidas as datas propostas e a viabilidade
de participação dos conselheiros. Após deliberações ficou acertado pelos ajustes o calendário
levando em consideração a alternância de dias da semana, num tipo de rodizio, sendo que a
cada mês a reunião deve ocorrer em um dia diferente da semana, e sempre com inicio as
15h30. Deste modo, o Calendário deverá passar por ajustes e deverá ser aprovado na próxima
reunião a realizar-se dia 19 de março de 2020, às 15h30. Finalizada as pautas, professor
Wilson perguntou se haveria algum informe. Informes: Professor Bruno informou sobre o
recebimento de solicitações de informações via dispositivos internos - Serviço de Informação
ao Cidadão (SIC), quanto ao funcionamento dos espaços da universidade. Exemplificou uma
das solicitações, e solicitou manifestação dos conselheiros quanto os procedimentos para
respostas a essas solicitações. Após sugestões, decidiu-se como encaminhamento solicitar
informações complementares ao SIC/Ufopa quanto à natureza da solicitação. Dando
prosseguimento aos informes, Professor Wilson comunicou que nos dias 21 de janeiro e 03 de
fevereiro de 2020 foram realizadas visitas à Farmácia Universitária da Ufopa, estas contando
com a presença do Prefeito e de representantes do Conselho Municipal de Saúde e do
Programa de Arranjo Comunitário local. Por ultimo, informou a realização de reuniões para
discursão sobre o Plano de Desenvolvimento da unidade - PDU. Sem mais informes ou
considerações, eu, Francisca Márcia Lima Sousa, às onze horas e quarenta e três minutos,
lavrei a presente ata que deverá ser assinada por mim e pelos demais presentes,
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